

HOJA DE INFORMACIÓN SOBRE EL PROGRAMA DE PROMOCIÓN DE HÁBITOS HIGIÉNICO-DIETÉTICOS EN LA PRIMERA ETAPA ESCOLAR (PROGRAMA “BON DIA, SOMRIU!”)

Queridas familias, esta hoja informativa proporciona detalles sobre la evaluación del programa de promoción de la salud “Bon dia, somriu!” en el que participa vuestra escuela. Por favor, tomáros vuestro tiempo para leer esta información detenidamente y haced todas las preguntas que consideréis.

¿Cuál es el objetivo de la evaluación?

Valorar si el programa “Bon dia, somriu!” de promoción de hábitos saludables tiene efectos positivos en los conocimientos y hábitos del alumnado de 1º de primaria.

¿Quién realiza este estudio?

La Agència de Salut Pública de Barcelona (ASPB) con el objetivo final de velar por la salud de las personas en Barcelona lleva a cabo varias intervenciones de promoción de la salud en las escuelas.

¿Cuál es vuestra participación en el proyecto?

Vuestros hijos e hijas participarán en el Programa “Bon dia, Somriu!” durante el curso 2021-2022. Este programa incluye actividades que se llevarán a cabo tanto en el aula como fuera del aula con el objetivo de promover la adquisición de hábitos saludables con relación a la higiene personal y la salud bucodental y alimentaria. Se trabajarán aspectos como el lavado de manos, el cepillado de dientes o la alimentación saludable.

Las familias también podréis ayudar a que los niños adquieran estos hábitos recordando en casa todo lo que se trabaje en la escuela, y recibiréis material para hacerlo.

Para poder evaluar este programa, en momentos puntuales a lo largo del desarrollo del programa (antes y después de llevarlo a cabo en la escuela), **se administrarán cuestionarios** a los alumnos de 1º de primaria para medir los conocimientos y hábitos que tienen con relación a los temas que se trabajarán. Estos cuestionarios se administrarán al alumnado dentro del horario escolar durante aproximadamente 1 hora de clase.

¿Cuáles son las ventajas de participar en este proyecto?

La ventaja principal de formar parte de este estudio es que nos ayudaréis a poner a prueba el programa “Bon dia, somriu!” y a conocer si tiene o no efectos positivos en los conocimientos y hábitos de vuestros hijos/as.

Esta evaluación es muy importante ya que ayudará a identificar qué actividades son más efectivas, y podrían ser replicadas en vuestra escuela y en otras escuelas de la ciudad de cara a los próximos años.

¿Y si decidís retirar a vuestro hijo/hija del estudio?

La participación en el estudio es totalmente voluntaria. Tenéis el derecho de retiraros del estudio en cualquier momento sin ningún tipo de penalización. En caso de decidir abandonar el estudio, guardaremos los datos obtenidos hasta ese momento.

TRATAMIENTO DE DATOS PERSONALES

¿Cómo tratamos la información que recogemos y cómo garantizamos la confidencialidad y la protección de datos personales?

Los datos se tratarán con absoluta confidencialidad y de acuerdo con el Reglamento (UE) 2016/679 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 27 de abril de 2016, relativo a la protección de las personas físicas en lo que respecta al tratamiento de datos personales y a la libre circulación de estos datos y a la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de protección de datos personales y garantía de los derechos digitales.

Los datos se mantendrán pseudo-anonimizados, lo que significa que todo el material obtenido en el marco del proyecto (cuestionarios) se identificará a través de un código. El nombre y/u otros datos personales que permitan la identificación del participante nunca serán indicados. Este identificador único vinculará todos los datos básicos requeridos para el estudio. El archivo que vincula los números de estudio del centro con los identificadores personales se mantendrá en un archivo protegido con contraseña y con acceso limitado a los investigadores/as del proyecto.

A continuación, le detallamos la información sobre la protección de datos personales, por favor lea detenidamente y consulte si tiene alguna duda:

- **¿Quién es el responsable del tratamiento de sus datos personales?**

Agència de Salut Pública de Barcelona, Dirección postal: Plaça de Lesseps 1, 08023 Barcelona, Teléfono: 932 38 45 45

Delegado de protección de datos: Aronte Enterprise Services, SL (dpd@aspb.cat)

- **¿Con qué finalidad tratamos sus datos personales?**

De acuerdo a su participación en el proyecto de investigación: Evaluación de un programa de promoción de hábitos higiénico-dietéticos en la primera etapa escolar en Barcelona (programa "Bon dia, somriu!"), el Responsable del Tratamiento le informa que, en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento General de Protección de datos (RGPD) y la Ley Orgánica 3/2018, sus datos de carácter personal serán empleados para llevar a cabo la investigación a la que usted ha consentido participar.

- **¿Cuál es la legitimación para el tratamiento de sus datos personales?**

La base legal para el tratamiento de datos es el consentimiento de padre/madre o tutor legal, el cual es prestado mediante la aceptación de la cláusula de tratamiento de datos. La obtención de los datos es necesaria para llevar a cabo el proyecto de investigación sin las cuales no sería posible, sin perjuicio de que usted en cualquier momento tiene derecho a retirar los consentimientos prestados, sin que éste afecte la licitud del tratamiento realizado previamente a su retirada.

- **¿Por cuánto tiempo conservaremos sus datos personales?**

Los datos proporcionados serán conservados mientras sea activo el proyecto y hasta 5 años después de su finalización.

- **¿A qué destinatarios se comunicarán sus datos personales?**

No se realizará ninguna cesión de datos de carácter personal.

- **¿Cuáles son sus derechos cuando nos facilita sus datos personales?**

Usted es el responsable de la veracidad y corrección de los datos que nos entrega y tiene la facultad de ejercer los derechos de acceso, rectificación, supresión, limitación del tratamiento, portabilidad y de oposición de sus datos de acuerdo con lo dispuesto en la normativa en materia de protección de datos. Para ejercerlos, deberá dirigirse por escrito, adjuntando fotocopia del DNI o identificador equivalente, a la Agència de Salut Pública de Barcelona, Plaza de Lesseps 1, 08023 Barcelona. También puede ejercer sus derechos enviando un correo electrónico, firmado con firma electrónica reconocida, dirigido a: dpd@aspb.cat. Por último, además de la posibilidad de ejercer sus derechos, si no está de acuerdo con el tratamiento realizado por la Entidad o considera infringidos sus derechos podrá presentar una reclamación en todo momento ante la Autoridad Catalana de Protección de Datos.

Para la realización de este estudio es necesaria la autorización a través del documento adjunto (hoja de consentimiento informado) que deberán remitir firmado a la escuela en el periodo máximo de una semana desde la recepción. Gracias por leer esta hoja informativa y tener en consideración participar en el estudio.

Cordialmente,

Anna Pérez Giménez

Servei de Salut Comunitària (SESAC)

Direcció de Promoció de la Salut (DIPROMS)

Agència de Salut Pública de Barcelona (ASPB)

prevencio.escola@aspb.cat

Pl. Lesseps, 1 08023 Barcelona, 93 238 45 45

CSB Consorci Sanitari
de Barcelona

 Agència
de Salut Pública

HOJA DE CONSENTIMIENTO INFORMADO

La Agència de Salut Pública de Barcelona está realizando el proyecto de evaluación del programa “Bon dia, somriu!” para evaluar los efectos del programa “Bon dia, somriu!”, que se lleva a cabo en las escuelas, en los conocimientos y hábitos del alumnado de 1º de primaria. Como participante de este estudio, pedimos la administración de dos cuestionarios a vuestro/a hijo/a.

Yo, (nombre y apellidos), en calidad de

..... (relación con el/la participante)

del/de la niño/a.....(nombre y apellidos)

- Hemos leído la información sobre el estudio de evaluación del programa “Bon dia, somriu!” que se nos ha entregado.

- Hemos tenido la oportunidad de hacer preguntas y aclarar las dudas sobre el estudio de evaluación del programa “Bon dia, somriu!”.

- Hemos recibido información suficiente sobre el estudio de evaluación del programa “Bon dia, somriu!”.

- Entendemos que la participación de nuestro/a hijo/hija es voluntaria.

- Entendemos que tenemos la libertad de retirarnos del estudio en cualquier momento y sin necesidad de justificación, sin que repercuta en nuestros derechos legales.

- Entendemos que el estudio está diseñado para incrementar la evidencia científica respecto a los efectos de los programas de promoción de la salud en las escuelas.

- Entendemos que la información que proporcionamos será tratada con estricta confidencialidad y de acuerdo con la legislación vigente.

- Somos conscientes de que el estudio de evaluación ha sido aprobado por el Comité de Ética del Parc de Salut del Mar.

- Entendemos como serán tratados y protegidos los datos personales de nuestro/a hijo/hija.

- Entendemos que todos los resultados son confidenciales.

Prestamos libremente nuestra conformidad para que nuestro/a hijo/a participe en el estudio contestando los cuestionarios para evaluar el programa “Bon dia, somriu!” desarrollado en la escuela.

Sí No

Firma del padre/madre o tutor/a

y

Firma de la investigadora

DNI:

Anna Pérez Giménez
Agència de Salut Pública de Barcelona

CSB Consorci Sanitari de Barcelona



Fecha y lugar:, ade de 20.....

La investigadora del estudio Anna Pérez, responderá cualquier duda o solicitud de información sobre el estudio a través de los datos de contacto: Agència de Salut Pública de Barcelona, Pl Lesseps 1, Barcelona, tel 932384545, prevencio.escola@aspb.cat